

DEBATE SOBRE LA SEGURIDAD Y LA DEFENSA DE EUROPA

La UE apoya a España contra los ciberataques en Cataluña

Los ministros europeos de Exteriores y Defensa se comprometen a combatir la manipulación de la opinión pública a través de redes en territorio de Rusia

LUCÍA ABELLÁN, **Bruselas**
Europa dio ayer un paso al frente ante las maniobras del Kremlin para manipular la opinión pública europea y, en concreto, para favorecer con falsa información el proceso independentista

en Cataluña. Los ministros de Exteriores de la Unión Europea, reunidos en Bruselas, coincidieron en dedicar más recursos para combatir la injerencia rusa. En la actualidad solo existe una unidad para luchar contra dicha

amenaza. Esa unidad está compuesta por 14 personas y no dispone de presupuesto propio.

De forma paralela a la reunión de ministros, la Comisión Europea aprobó la creación de un grupo de trabajo para neutra-

lizar las noticias falsas. Se trata de un equipo de académicos, plataformas *online*, medios de comunicación y organizaciones civiles que puedan aportar pistas sobre cómo frenar la propaganda en Internet. **PÁGINA 16**

La mayoría de los 28 estrechan la cooperación militar

El acuerdo responde a los retos del terrorismo y la seguridad en la Red

L. A., **Bruselas**
Europa superó ayer sus reticencias a una mayor integración en materia de Defensa. 23 de los 28 países miembros de la UE —todos menos Reino Unido, ya de salida, Dinamarca, Portugal, Irlanda y Malta— firmaron en Bruselas un acuerdo permanente en materia militar. La iniciativa pretende responder a la amenaza terrorista, pero también a crisis como la de Crimea. La ciberseguridad y el intercambio fluido de información entre los socios serán algunos de sus principales retos. La jefa de la diplomacia europea, Federica Mogherini, calificó el acuerdo de “logro histórico”. **PÁGINA 3**



SIN NOVEDAD SOBRE LA FINANCIACIÓN DE PODEMOS. Juan Carlos Monedero, cofundador de Podemos, no aportó ayer ningún nuevo dato sobre las cuentas del grupo en la tensa sesión de la comisión del Senado que investiga la financiación de los partidos. / CLAUDIO ÁLVAREZ **PÁGINA 24**

Las emisiones de CO₂ crecen de nuevo en 2017

Los expertos creen que “se está agotando” el tiempo para frenar el calentamiento

MANUEL PLANELLES, **Madrid**
Las emisiones mundiales de CO₂ en los sectores de la energía y de la industria, principales causantes del cambio climático, han vuelto a crecer en 2017 después de tres años de estancamiento. Así lo aseguran dos estudios que confirman los augurios de los expertos participantes estos días en la Cumbre del Clima de Bonn,

que creen que el tiempo para actuar “se está agotando”. China aparece como principal responsable del repunte y acumula ya el 28,5% del total de dióxido de carbono lanzado a la atmósfera. La UE y EE UU —pese al desinterés de Trump por las políticas medioambientales— han reducido en cambio sus emisiones, aunque de forma modesta. **PÁGINA 8**



El terremoto que sacudió Irán e Irak causa más de 400 muertos

ANDRÉS MOURENZA, **Estambul**
El terremoto que sacudió el domingo por la noche, hora local, la zona montañosa que separa Irán e Irak ha causado ya la muerte de al menos 415 personas y heridas a otras 7.000. El seísmo, de magnitud 7,3 en la escala de Richter, es el más mortífero en lo que va de año en todo el mundo. **PÁGINA 6**

ADEMÁS

Uno de cada cuatro jóvenes ve normal la violencia machista P22

La huida de la Siria del ISIS de una familia española P5

Cees Nooteboom: “Lo de Cataluña es una tragedia” P25

Las comisiones de fondos de pensiones bajarán por ley P38